
FYI: These news articles are a sample of news stories concerning Border Public History issues from the Juárez/El Paso area. In order to comply with Academic Fair Use and copyright laws, only a summary of the news articles is offered here. We will not reproduce articles in whole. Some stories may be accessed through the news source's website with full-text versions of these and other stories. Border Public History is part of the Department of History at The University of Texas at El Paso.

“La Mariscal, en proceso de transformación”, 7 de febrero de 2009. Publicaciones Paso del Norte, S.A. de C.V.

[Caminar por la calle Mariscal era hasta hace algunos meses en Ciudad Juárez sinónimo de la búsqueda del placer comprado, hoy la que fuera la zona roja se encuentra en pleno proceso de transformación en la que a decir de los hombres y mujeres que le daban vida, han tenido que llevar sus actividades a otros lugares o simplemente buscar otro giro. Boleros que eran taxistas, taqueros que eran meseros, parqueros que eran vendedores de flores en antros, han tenido que transformar su forma de vida pero sin renunciar a la rúa que durante tanto tiempo les dio lo mejor de sí...Taxistas, boleros y lavacarros han coincidido en que las acciones emprendidas por las autoridades municipales han afectado sus actividades, pero esperan que al corto plazo la gente regrese a ese punto, aunque saben que no gastaran lo que en otros tiempos les dejaba a ellos grandes beneficios económicos. Alan Mendoza, parquero en la avenida Mariscal, dijo que hasta hace unos meses, antes de que demolieran los centros nocturnos había mucha actividad, lo que generaba buenos ingresos para todos...Roberto Olivas, encargado de un aparcadero en la Mariscal, dijo que ...“Esos tiempos ya se acabaron, ahora vea, la zona parece abandonada, ya no hay movimiento, de día es un pueblo fantasma y de noche es un lugar de paso y estacionamiento”, refirió. Sabemos que el Municipio tiene planes, por eso tiró todo esto, esperamos que el mismo gobierno sea el que nos traiga a más gente, porque de lo que se generaba en este lugar muchas familias subsistían, ahora sólo nos queda esperar, expresó. Y es que de acuerdo con Sergio Acosta del Val, titular de la Dirección de Obras Públicas y Desarrollo Urbano, han definido nueve proyectos de obras dentro del programa de rescate de la zona que impulsan los gobiernos municipal y estatal. El Instituto Municipal de Investigación y Planeación (IMIP) trabaja en los proyectos para construir dos corredores peatonales...se dará prioridad a la movilidad de los peatones, se extiende sobre la calle Mariscal, entre 16 de Septiembre y Ugarte. En la actualidad se ejecutan los trabajos de demolición y compra de fincas...Pedro Ezquerro, taxista del sector, dijo que su giro se ha visto seriamente afectado...Para el trabajador del volante, mientras el gobierno no garantice la seguridad así pueden poner alfombras rojas en las calles y la gente no va a venir por miedo. Sus mejores clientes eran los norteamericanos, pero ya no vienen porque tienen miedo a ser víctimas de la inseguridad. Era común que los taxistas engancharan a sus clientes -soldados norteamericanos, turistas, residentes de El Paso y hasta gente que

venía de Chihuahua- a buscar un lugar donde ver variedad, indicó. Esos tiempos se acabaron, pero pueden llegar otros, aunque no va a ser la misma, enfatizó].

“Tirarán edificios en la Juárez”, El Diario de Juárez, 7 de febrero de 2009. Publicaciones Paso del Norte, S.A. de C.V.

[Los establecimientos ubicados en el lado poniente de la avenida Juárez fueron incluidos entre los edificios que serán derribados para la regeneración del Centro Histórico, afirmó el director general de Obras Públicas y Desarrollo Urbano, Sergio Acosta del Val. Al respecto, los locatarios aseguran no haber sido informados del proyecto... Por su parte, Acosta del Val explicó que se trata de cuatro manzanas que abarcan de la calle Gardenias a la Ignacio Mejía, en donde se encuentran principalmente bares y discotecas, cuyos propietarios deberán buscar la reubicación. “Se decidió quitar todo eso para darle vista a las obras que se harán”, explicó el funcionario. Afirmó que la idea del Gobierno del Estado y del Municipio, que trabajan en la renovación del Centro, es sacar de esa zona todos los negocios de giro “negro”, que son los que expenden bebidas alcohólicas... “Se pretende limpiar la zona de todos esos giros y convertirla en un área segura”, enfatizó. Incluso, el secretario estatal de Desarrollo Urbano y Ecología, Carlos Carrera Robles, afirmó esta semana que la zona “roja”, en donde se ejerce la prostitución, se eliminará de la Mariscal y vialidades aledañas, anotó Acosta del Val al referirse a una declaración del funcionario estatal... Dijo que aunque algunos de los bares y discotecas de la Juárez son visitados por el turismo, “va a ser una zona turística, pero de otra clase de turismo”, expuso... El secretario de Desarrollo Urbano y Ecología, Carlos Carrera Robles, declaró esta semana que para el cuarto trimestre del año iniciará la construcción de las nuevas áreas que estarán concluidas en el 2010... De la calle Gardenias a la Ignacio Mejía, donde se pretende demoler, varios locales están cerrados y los comerciantes del área explicaron que poco a poco los vendedores decidieron cerrar e irse, ante la falta de políticas públicas que les proporcionen seguridad a ellos y sus clientes, además de la ausencia de compradores... Los únicos empresarios que se mostraron en contra del proyecto son los operadores del bar Kentucky, pues indicaron que se trata de un negocio con reconocida historia y establecido en el lugar desde 1919. “No se nos ha informado de la demolición... nos veríamos afectados porque establecernos en otro lugar ya no sería lo mismo. Aquí, en este local, hay mucha historia, incluso el Municipio colocó en la parte exterior una placa reconociendo la antigüedad y el valor histórico del bar, aquí han estado artistas, políticos, boxeadores, toreros y aunque no se patentaron, aquí fueron inventadas las Margaritas”, aseguró el encargado Raúl Martínez Soto].

“Inicia rescate de edificio del Cine Victoria”, El Diario de Juárez, 12 de febrero de 2009. Publicaciones Paso del Norte, S.A. de C.V.

[Las obras de rescate del Cine Victoria iniciaron ayer para convertirlo en el Teatro de la Ciudad el cual tendrá capacidad para mil 200 espectadores. Además se creará ahí una escuela de bellas artes. En la restauración se respetará el estilo arquitectónico del inmueble, ya que es ecléctico con fachadas que poseen una gran belleza en marcos de puertas, ventanas y remates superiores en cantera y azulejos de talavera, informó la Dirección General de Obras Públicas y Desarrollo Urbano. Los trabajos terminarán en octubre, anunció el alcalde José Reyes Ferriz ayer durante el arranque de estas obras. Anotó que además se adquirirán propiedades aledañas al cine para construir un estacionamiento con espacio para 400 automóviles. Destacó que hace más de un

siglo ese edificio fue la casa de Benito Juárez y posteriormente la familia Devlyn construyó el Cine Victoria. En el 2007 el propietario del edificio, Frank J. Devlyn, lo entregó en comodato al Gobierno municipal para que lo rehabilitara y creara el Teatro de la Ciudad. “La rehabilitación le dará vida a esta zona, desde el Mercado Juárez, ya que compraremos algunas propiedades para estacionamiento y se arreglará la calle Francisco I. Madero para que la gente disfrute el Monumento a Juárez”, explicó Reyes Ferriz... A pesar del abandono y el vandalismo, el edificio conserva en buen estado la gran mayoría de sus acabados, fachada y parte del mobiliario, por lo que se restaurará únicamente las áreas que así se requieran, para que el edificio no pierda su estilo arquitectónico original, se dio a conocer].
